
 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE MINAS 

GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA, NO 

DIA OITO DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE. 

Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às 14:00 horas, por meio de 1 

videoconferência realizada pela plataforma Zoom por meio de link de acesso 2 

https://us02web.zoom.us/j/82802924058, ID da reunião: 828 0292 4058, realizou-se a 3 

Assembleia Geral Extraordinária do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico 4 

da Zona da Mata, CISAB ZONA DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da 5 

pauta devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Abertura da 6 

Assembleia; (II) Aprovação da entrada do município de Argirita; (III) Aprovação 7 

de minuta de resolução sobre a proposta do regulamento de serviços de 8 

abastecimento de água e esgotamento sanitário; (IV) Aprovação de minuta de 9 

resolução sobre padrões de prestação dos serviços públicos de limpeza urbana 10 

e manejo de resíduos sólidos urbanos; (V) Aprovação de minuta de resolução 11 

que altera o art. 43 da Resolução 007/2016 referente aos valores pagos ao 12 

CISAB-ZM a título de Preços Público Regulatório; (VI) Outros informes; (VII) 13 

Encerramento. (I) A Superintendente Iolanda de Sena Gonçalves abriu a reunião 14 

agradecendo a presença e a participação de todos e justificando que o Presidente do 15 

consórcio, Sr. Ângelo Chequer, não pôde estar presente. Cumprindo o que determina 16 

o Protocolo de Intenções, verificou a presença de 19 municípios consorciados, sendo 17 

os representantes devidamente autorizados pelos Prefeitos e os Prefeitos dos 18 

seguintes municípios: ABRE CAMPO (José Cláudio de Acipreste Ramos, RG – MG-19 

15.563.159 e CPF – 053.041.236-54), ACAIACA (Wvaldo Camilo Gomes, RG – 20 

MG6.279.611 e CPF – 855.049.396-15), BARRA LONGA (Rúbia Lemos Ferreira 21 

Carneiro, RG – MG-18.857.506 e CPF – 118.884.706-66), CARANGOLA (João  22 

Ferreira Bonjour Neto, RG – MG12.147.869 e CPF – 055.803.046-76), CHALÉ 23 

(Douglas Bertolace Nunes, RG – MG-15.578.169 e CPF – 089.521.156-43), 24 

FERVEDOURO (Pedro Rafael Fernandes, RG – M-8.435.084 e CPF - 009.372.616-25 

37), IPANEMA (Hilda Fabiana Moura Marques, RG – MG-17.157.318 e CPF – 26 

102.966.016-67), LAJINHA (Marcelo Moreira Bastos, RG – MG-10.745.747 e CPF – 27 

036.912.896-65), POCRANE (Luciana Maciel da Silva, RG – MG12.699.526 e CPF – 28 

058.956.526-54), PONTE NOVA (Anderson Roberto Nacif Sodre, RG – MG6.388.267 29 

e CPF - 035.124.436-05), RAUL SOARES (Claudio Alves de Barros, RG – 30 

M5.450.568 e CPF - 933.393.566-53), RECREIO (André da Costa Lima RG 31 



 

MG13.997.835 e CPF 114.725.316-12), REDUTO (Heron Marcos da Silva, RG – 32 

MG15.761.561 e CPF – 072.649.116-08), RIO DOCE (Rodrigo Paiva Ribeiro, RG – 33 

12.016.899 e CPF 064.937.306-51), SÃO FRANCISCO DO GLÓRIA (Paulo Afonso da 34 

Silva, RG – 808.176-ES e CPF – 336.680.196-49), SENADOR FIRMINO (Luciana 35 

Fátima de Oliveira Moreira, RG - M8579010 e CPF - 027.617.156-08), SENHORA 36 

DOS REMÉDIOS (Sônia Maria Coelho Milagre, RG – M-4.612.615 e CPF – 37 

612.561.296-15), TOMBOS (Renan Areal Barros, RG - 21.337.670-0 e CPF – 38 

086.591.186-00) e VIÇOSA (Luciano Piovesan Leme, RG - 18.976.055 e CPF - 39 

097.041.128-66). Os participantes receberam as instruções de que os votos seriam 40 

nominais e que poderiam ser feitos através de manifestação oral ou através do canal 41 

de chat disponibilizado pela plataforma utilizada para reunião virtual. Havendo quórum 42 

para deliberações em pauta, a reunião foi iniciada. (II) A Superintendente Iolanda de 43 

Sena Gonçalves inicia a pauta com a proposta do município de Argirita para entrar no 44 

CISAB, ela explica que o município está contemplado no protocolo de intenções do 45 

consórcio e que já foi ratificado o protocolo e suas alterações na câmara de 46 

vereadores do município. Foi colocado em votação e aprovado por unanimidade a 47 

entrada do município de Argirita no CISAB Zona da Mata. (III) Em sequência aos 48 

itens da pauta, a Sra. Iolanda, explicou que a equipe de Regulação e Fiscalização do 49 

CISAB, juntamente com uma comissão composta por representes dos municípios 50 

consorciados, elaboraram uma minuta de resolução com alterações para a proposta 51 

de regulamento de serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário. Tal 52 

minuta ficou em consulta pública no site do CISAB e foi encaminhada para todos junto 53 

com a pauta da assembleia. A Srta. Luísa Vieira Almeida, Superintendente de 54 

Regulação do CISAB ZM, esclareceu que as alterações feitas dizem respeito a alguns 55 

pontos que estavam sendo questionados pelos municípios regulados e que 56 

necessitavam de uma adequação. Foi colocado em votação a minuta de Resolução 57 

sobre a proposta do regulamento de serviços de abastecimento de água e 58 

esgotamento sanitário, que foi aprovada por unanimidade. (IV) Passando para o 59 

próximo item da pauta, a Sra Iolanda informou que foi também elaborado pela equipe 60 

de Regulação e Fiscalização do CISAB uma minuta de resolução sobre padrões de 61 

prestação dos serviços públicos de limpeza urbana e manejo de resíduos sólidos 62 

urbanos. Essa minuta de resolução ficou em consulta pública no site do consórcio e foi 63 

encaminhada para todos os consorciados junto com a pauta da assembleia. A Sra 64 

Iolanda reforça que o consorcio está se estruturando para iniciar os trabalhos com a 65 



 

regulação de resíduos sólidos, e que essa resolução é parte desse trabalho, 66 

juntamente com o projeto piloto que está sendo elaborado com o SAAE de Viçosa. O 67 

Sr. Luciano Piovesan, Diretor Presidente do SAAE de Viçosa, pergunta se o CISAB 68 

pretende terceirizar essa regulação de resíduos sólidos ou se vai realizar o trabalho 69 

com pessoal próprio. A Sra. Luísa explica que inicialmente os trabalhos de regulação 70 

de resíduos sólidos serão desenvolvidos pela equipe de regulação e fiscalização do 71 

CISAB, e que de acordo com a adesão dos municípios para regular esse eixo do 72 

saneamento, poderão ser contratados novos funcionários. Foi colocado em votação 73 

a aprovação da minuta de resolução sobre padrões de prestação dos serviços 74 

públicos de limpeza urbana e manejo de resíduos sólidos urbanos, que foi 75 

aprovado por unanimidade. (V) Continuando com os itens da pauta, a Sra. Iolanda, 76 

apresenta a minuta de resolução que altera os valores a serem pagos ao CISAB a 77 

título de Preços Públicos de Regulação - PPP. Nessa nova resolução está sendo 78 

proposto alterar a forma de cálculo do valor de PPP para a regulação de resíduos 79 

sólidos e drenagem. A principal alteração é com relação a base de cálculo, que 80 

anteriormente vinculava ao número de ligações de água existentes. Agora com a nova 81 

proposta, pretende-se utilizar a população como base de cálculo, onde foi definido 82 

faixas de população, com valores para cada faixa e sendo calculado de forma 83 

progressiva, ou seja, passando por todas as faixas de população. Foi colocado em 84 

votação a aprovação minuta de resolução que altera o art. 43 da Resolução 85 

007/2016 referente aos valores pagos ao CISAB-ZM a título de Preços Público 86 

Regulação, que foi aprovada por unanimidade. (VI) Passando para os outros 87 

informes, a Superintendente Iolanda Gonçalves informa que pretende colocar mais 88 

uma resolução em pauta para aprovação. Tal resolução foi uma sugestão do Prefeito 89 

do Município de São Francisco do Glória, que queria fazer parte do Conselho Fiscal do 90 

CISAB. Entretanto, foi explicado que no CISAB não tinha esse tipo de conselho 91 

definido e que seria levado em pauta de assembleia para que o mesmo fosse criado, 92 

fazendo com que os prefeitos dos municípios consorciados pudessem participar mais 93 

ativamente das atividades do consórcio. Dessa forma, a Sra Iolanda apresentou e leu 94 

na íntegra para todos a minuta de resolução que cria o Conselho Fiscal do CISAB. 95 

Esse conselho será composto por 3 prefeitos de municípios consorciados, que terão 96 

mandato coincidente com o do presidente. Foi colocado em votação a aprovação da 97 

minuta de resolução que cria o Conselho Fiscal do CISAB, que foi aprovado por 98 

unanimidade. (VII) Encerrando a última assembleia do ano de 2020, a Sra Iolanda, 99 



 

leu uma mensagem de fim de ano e informou aos participantes que a ATA será 100 

lavrada e enviada aos e-mails dos presentes, para que possam manifestar sobre seu 101 

conteúdo em 5 dias úteis, também por e-mail. Passado esse período, caso não haja 102 

manifestação a ATA será considerada aprovada. Sem mais para o momento, a 103 

Superintendente do CISAB-ZM, Iolanda de Sena Gonçalves agradeceu a presença de 104 

todos os participantes e deu por encerrada esta Assembleia. Eu, 105 

____________________ (Cleyde Maria Bitencourt), secretária “ad hoc”, lavrei a 106 

presente ata, que após lida, foi aprovada pelos representantes.  107 


